

"MEMORIAS" DE GABRIEL GONZALEZ VIDELA

Por Fap

Las elecciones complementarias realizadas en la Provincia de Coquimbo en Junio de 1973, a raíz del fallecimiento del diputado Cipriano Pontigo, mostraron a un Gabriel González rejuvenecido, luchando con el ardor de sus años mozos por la causa democrática.

Su experiencia periodística lo hacía estar a primeras horas de cada mañana en "El Día" entregando artículos y proclamas, revisando el contenido y la diagramación de la propaganda, cuyo costo salía en gran parte de su bolsillo.

Su energía y su poder de convicción casi lograron el milagro de hacer triunfar la causa democrática en una zona donde los marxistas siempre habían obtenido abrumadora mayoría. Lamentablemente el candidato, pese a sus buenas cualidades, era un extraño en esta provincia, lo que otorgaba una ventaja demasiado grande a su oponente adversaria.

Fui a visitar a Gabriel a Pofuelo, al día siguiente de los comicios. Estaba solo, lo que ocurre cuando no se ha logrado la victoria. El numeroso grupo que hasta la víspera lo rodeaba, seguidos y amujaderos, había desaparecido temiendo seguramente alguna reacción violenta de los sectores de extrema izquierda en contra de quien había vuelto a la vida pública para combatir al comunismo.

Estaba triste pero no desmoralizado, porque siempre ha confiado en el destino de Chile. Me habló de la necesidad de que las fuerzas democráticas se unieran para evitar que el comunismo siguiera adueñándose de nuestro país. Me dio a conocer sus esperanzas que las memorias de su vida, que estaba empezando a escribir, sirvieran para que muchos desmentideros compatriotas recordaran que el comunismo usa cualquier método para alcanzar el poder.

Esas memorias, que comenzara un ex-Presidente en medio de un clima de violencia, de caos y de inexorable avance hacia un marxismo que no tendría retorno han sido ya editadas y constituyen, además del mayor éxito de li-

breiría, un apreciable testimonio de los acontecimientos de nuestro país, contados por un hombre que desde su juventud tuvo una relevante actuación pública.-

También, con una sinceridad que regocija y commueve, Gabriel González nos relata sus primeros años provincianos, su matrimonio y todo lo que MI6 hizo por evitarme su inclinación a las cartas de una baraja.-

Las "Memorias" de Gabriel González Videla están distribuidas en dos tomos que suman mil quinientos sesenta páginas. En el primero hace recuerdos de la antigua Serena, de sus estudios, de los maestros que ayudaron a formar su personalidad; sus actividades como flameante abogado, su ingreso a la política hasta alcanzar la Presidencia de la República y la negra trágica de los comunistas, a quienes había sostenido en su Gobierno, a pesar de las múltiples advertencias que le hacían acerca de las maniobras destinadas a crear el caos institucional en nuestro país.

El segundo tomo nos habla de la Antártica, de los doscientos mil y marítimos y del tan actualizado "Corredor Biobío", que en esa época sólo quedó en huevos propósitos a causa de las indiscreciones políticas.- Nos cuenta Gabriel González sus constantes dificultades con los partidos, no siendo las mejores las que tenía con su propia tienda política. Reproduce interesantes documentos que aparecen por primera vez a la luz pública y termina con un sereno análisis sobre el pronunciamiento militar del 11 de Septiembre.-

Una obra tan extensa donde se describen tantos y tan variados acontecimientos, no puede ser comentada en uno o dos artículos.-

Creemos de interés referirnos próximamente a acéspites de estas "Memorias" que no han perdido un ápice de actualidad y que constituyen, como su autor lo desea, un alerta para que los chilenos no caigamos en errores, que en el futuro podrían ser irremediables.-

"Memorias" de Gabriel González Videla [artículo] Fap.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fap

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Memorias" de Gabriel González Videla [artículo] Fap.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa